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PREMIO "CESAR LIZARDO" 
 

AL MEJOR TRABAJO VENEZOLANO PRESENTADO EN EL 
II CONGRESO VENEZOLANO DE DERMATOLOGIA 

AUSPICIADO POR LABORATORIOS FESA 
GANADO POR EL DR: HERNAN VARGAS MONTIEL 

 
CON EL TRABAJO: 

 
"LOBOMICOSIS - PRIMER CASO EN EL 

ESTADO ZULIA" 
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Caracas, Agosto 15 de 1973 
 

Señores 

SOCIEDAD VENEZOLANA DE DERMATOLOGIA  

Ciudad 

Muy señores nuestros: 

 
Motiva la presente, ratificar nuestro ofrecimiento a esa distingue 

Sociedad, por intermedio del Dr. Jacobo Obadía Serfaty, con relación a la 
creación del premio "Dr. CESAR LIZARDO", para honrar memoria de 
quien en vida fue correcto ciudadano y destacado dermatólogo. Es nuestro 
deseo que dicho premio sea adjudicado en oportunidad del Segundo 
Congreso Venezolano de Dermatología, al me) trabajo sobre Dermatología 
realizado en Venezuela, que a juicio esa ilustre Sociedad, o del Segundo 
Congreso, sea merecedor i mismo. 

El referido premio lo hemos dotado de Bs. 2.000,00 y un Diploma 
alusivo, cuyo modelo nos permitimos acompañar a la presente para 
respectiva aprobación. 

Con un cordial saludo, quedamos de ustedes, 

Atentamente, 
 

Fármaco Especialidades, S. A. 
'TESA"  

ALI CORDERO VALE 
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CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES 
 

La Dermatología como ciencia médica se encuentra en un período
de eclosión, son grandes los logros en todos los campos de su inves-
tigación; diariamente nos enteramos de hechos oscuros pero son muchos los 
puntos por aclarar. 

Esto es un reto a los jóvenes dermatólogos, quienes se deben for-
mar cada vez mejor. 

La alta incidencia de enfermedades de la piel y mucosas en nuestro 
país requiere, por parte de los organismos oficiales, que nuestra 
especialidad sea tomada en cuenta. Hay zonas donde algunas afecciones 
cutáneas son endémicas y no tienen el concurso del especialista. 

Los más recientes estudios muestran que los investigadores están
actualmente orientando su interés hacia los fenómenos inmunológicos en 
relación a la sífilis, y tomando en cuenta que los métodos actuales de 
diagnóstico y tratamiento nos hacen pensar que son insuficientes, se
recomienda: 
 

1)  Creación de Cátedras de Dermatología en las Facultades de 
Medicina de todas las universidades nacionales. 

2)  Aumento del presupuesto para las becas de estudios en los 
cursos de post-grado en Dermatología. 

3)  Incorporación de médicos dermatólogos en todos los hospita-
les nacionales. 

4)  Creación de dispensarios antivenéreos a nivel nacional, atendidos 
por dermatovenereólogos. 

5 )   Control de la automedicación, reglamentando eficazmente, por
parte de los organismos oficiales, el uso de los medicamentos
supuestamente activos en las enfermedades venéreas. 

 

Por la Junta Directiva, 

Dr. José R. Sardi B. Secretario 
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PALABRAS PRONUNCIADAS EN LA SESION DE CLAUSURA

POR EL DOCTOR JACOBO OBADIA SERFATY, 
PRESIDENTE 

DEL 11 CONGRESO VENEZOLANO DE DERMATOLOGIA 
 

Hoy hemos llegado al final de una jornada, a la cual el Doctor 
Martín Vegas, mis compañeros de junta Directiva, los distintos ase-
sores y coordinadores de todas las Sesiones de trabajo, pusimos el 
mayor de los esfuerzos de modo de garantizar, hasta donde nos fuera posible, 
la calidad científica del evento. 

Hemos tenido la grata visita de nuestros compañeros del interior, 
quienes supieron en todo momento colaborar con entusiasmo y calidad 
humana, así como de distinguidos colegas del exterior, quienes 
haciendo un gran esfuerzo han venido a esta.. tierra a comunicar sus 
conocimientos y en esta forma contribuir a enriquecer nuestro 
armamentarium sobre distintos tópicos. 

Como ya dije cuando inauguramos nuestro II Congreso Venezo-
lano de Dermatología, nos animaron las mejores intenciones y no 
dudamos en ningún momento sacrificarnos en aras de la programación 
y buena marcha de esta reunión que hoy ve su fin. 

Esperamos se sirvan excusarnos por las fallas que hayan podido 
haber durante estos días, sí podemos decir que ha sido una experiencia 
maravillosa, la cual enriquecerá nuestros conocimientos. 

La Junta Directiva de la Sociedad Venezolana de Dermatología 
quiere dar las gracias más sinceras a quienes colaboraron en la reali-
zación del Congreso. 

Institutos oficiales y privados, a los Laboratorios de Productos 
Farmacéuticos, quienes supieron aportar ayuda económica y moral de-
mostrando un gran interés por nuestra especialidad, a sus Gerentes y 
personal subalterno nuestro agradecimiento. 

Al personal de Secretaría, señoritas Mujica, Villasmil, Pogglioli, a 
los señores Ramos y Obadía quienes con una preocupación fuera de lo 
común nos ayudaron en todo momento. 
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Al señor José Ramón Sánchez, señorita Kottas y personal de ORCONI; al 

personal del Hotel Macuto Sheraton, especialmente a la señora Sonia de 
Briceño, señores Favaloro, Medina, Valero, Montenegro y demás que 
escapan a mi memoria. 

A las señoritas Jiménez y Rodríguez, encargadas de la traducción 
simultánea por su magnífica labor desarrollada. 

A nuestros jóvenes técnicos en las proyecciones por su entusiasmo en 
el desempeño de su trabajo. 

Desde el punto de vista científico, nuestra palabra de gratitud al Dr. 
Rafael Medina, Director del Instituto Nacional de Venereología, a quien 
por sus largos años de preocupación y estudios fue confiada la ponencia 
que hace pocos momentos vimos llegar a feliz término. Así como al Dr. 
Jacinto Convit y sus colaboradores Dres. Soto, Suprani, Goihman y 
demás colegas del Instituto Nacional de Dermatología. 

A todos los asesores y coordinadores. 

Finalmente, al Dr. Harvey Blank de la Universidad de Miami por 
haber aceptado y llevado a cabo brillantemente la conferencia "Martín 
Vegas”. 

Personalmente, quiero dejar constancia de mi más alto aprecio y 
reconocimiento a mis compañeros de Directiva quienes en todo momento 
supieron evaluar dignamente la importancia que este Congreso tiene para 
nuestra Sociedad y nuestro país y con su sana y entusiasta juventud 
supieron respaldar ampliamente al Dr. Martín Vegas y a mi persona en 
todos los actos que se llevaron a cabo. 

Así como en el momento de la inauguración me sentí profunda-
mente emocionado y si se quiere feliz, no es menos cierto que hoy al verlos 
partir por distintos derroteros siento una gran emoción con un dejo de 
tristeza, pero me anima la esperanza de que nos volveremos a ver para 
estrechar aún más los lazos del conocimiento de la Dermatología nacional. 
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La junta Directiva de la Sociedad Venezolana de Dermatología 

organizadora del II Congreso Venezolano de Dermatología, quiere 
dejar constancia de su profundo agradecimiento a la Casa Schering 
Corporation de Venezuela y White Laboratorios por su preocupación y 
colaboración en los eventos dermatológicos del país, lo cual ha re-
dundado siempre en beneficio de la Dermatología nacional. 

 

 

Dr. JACOBO OBADIA SERFATY 
Presidente 
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